

CiU critica a Geli la contratación de médicos extranjeros no homologados en Cataluña

BARCELONA.- El diputado de CiU Francesc Sancho alertó ayer de que el Departament de Salut contrata a médicos extranjeros como especialistas sin título homologado en la mayoría de los hospitales comarcas situados en Cataluña.

En su interpelación a la consellera de Salut, Marina Geli, Sancho dijo que en ningún momento discutió la «capacidad» de los médicos extranjeros contratados para hacer frente a la falta de médicos en Cataluña, aunque, asimismo, aseguró que la Generalitat permite a los facultativos extranjeros homologados en medicina general ejercer con normalidad como especialistas.

El propio Sancho aseguró que se trata de una «práctica generalizada» y que existen casos —como por ejemplo el del Hospital de Vic— en que estos médicos ni siquiera disponen de título de especialización ni en sus países de origen, hecho que no se permite ni tolera a los médicos con título español.

Tras llamar a «sólo importar médicos del extranjero con garantías», el diputado convergente advirtió de que la contratación de especialistas extranjeros no homologados «no puede ser porque rompe las garantías del sistema».

La acusación irritó a la consellera Geli, que reprochó a Sancho que «genere desconfianza» y «duas» sobre el sistema médico ca-



Entrada del Hospital Clínic. / ANTONIO MORENO

talán. Defendió como «absolutamente legales» este tipo de contrataciones mientras los títulos siguen el trámite de homologación.

Del mismo modo, pese a que la consellera de Salut aseguró no querer rehuir su responsabilidad, dijo que la homologación de estos títulos es competencia exclusiva

del Estado, no de la Generalitat, y aseguró haber reclamado formalmente al Gobierno que agilice los trámites de homologación, aunque reconoció que la comisión mixta entre el Estado y la Generalitat en materia de salud no ha avanzado con la celeridad óptima en este sentido.

Marina Geli acusó a CiU de no haber realizado una buena planificación durante sus 23 años al frente del Gobierno, a lo que Sancho respondió: «En el Parlament, el Govern viene llorado y a dar soluciones, no a llorar».

Sancho recriminó a Geli la prejubilación de más de 500 especialistas de entre 65 y 70 años, hecho que según su opinión evitaría en parte la situación actual en los hospitales. En este sentido, la consellera aseguró que esta dispuesta a «rectificar», lo cual celebró el propio Sancho. «Le admito que el tema de las ju-

bilaciones es un tema complejo que esta consejera ha rectificado», reconoció Geli acerca de esta polémica cuestión.

Por su parte, la Unión Catalana de Hospitales (UCH) aseguró que «no existe ningún elemento objetivo que justifique el alarmismo» por la contratación de médicos extranjeros sin la homologación del correspondiente título en la comunidad catalana.

La Unión Catalana de Hospitales afirmó ayer, mediante un comunicado, que los profesionales contratados «gozan de las garantías y certificaciones suficientes para realizar el ejercicio profesional por el cual son competentes», por lo que considera «irresponsable» generar un debate sobre esta cuestión.

«El problema real es la lentitud de la administración competente en la materia para agilizar las certificaciones oportunas de la idoneidad de todos aquellos profesionales que están pendientes y en espera de contratar», subrayó la entidad.

El pasado miércoles, a petición de la propia Geli, el ministro de Sanidad, Bernat Soria, confirmó que se dará vía libre durante el verano a la contratación de médicos especialistas, cuyos títulos no estén homologados por el momento a causa de cuestiones estrictamente burocráticas.